



En su segunda presentación de gestión del año ante la Legislatura, Felipe Miguel destacó los avances en las áreas de educación, seguridad, salud e integración social y urbana, entre otras.

El jefe de Gabinete de Ministros porteño, Felipe Miguel, brindó el segundo informe de gestión del año ante la Legislatura, en el cual expresó que “el Plan de Transformación Educativa es una de las políticas más ambiciosas de la Ciudad para los próximos años”, y anunció que se enviará “un proyecto de ley para crear la primera Universidad Pública de Formación Docente”.

El funcionario realizó un repaso por las distintas iniciativas que lleva adelante el Poder Ejecutivo de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires que encabeza Horacio Rodríguez Larreta y destacó los avances en las áreas de educación, seguridad, salud, integración social y urbana, y desarrollo humano, entre otras.

Miguel manifestó que en diciembre comenzarán las obras para mudar el Ministerio de Educación al Barrio 31, dentro del Polo María Elena Walsh, y que los trabajos finalizarán en mayo de 2019. A su vez remarcó el lanzamiento del “Plan Integral de Educación Digital” y destacó los Ateliers Digitales en los jardines. “Al comienzo del ciclo lectivo 2018 todos los establecimientos tendrán uno”, notificó. Cada atelier cuenta con 30 tablets, una notebook, una cámara digital, un parlante con micrófono y un proyector.

También resaltó el Plan de Infraestructura Educativa, en el que se están “construyendo 52 escuelas nuevas y siete polos educativos”. Además, explicó que desde el programa de Puesta en Valor de Escuelas se están haciendo trabajos de instalaciones eléctricas y sanitarias, impermeabilización y pintura en 220 establecimientos.

Valoró los programas “Aprendé Programando”, “Codo a Codo” y “Jornada Extendida”. De este último, con el que los chicos tienen nueve horas semanales más de clases, especificó que “72 escuelas primarias y 28 secundarias cuentan con él”, y que “para el 2019 todas las escuelas públicas de la Ciudad lo tendrán”.

En relación a la “Secundaria del futuro” expresó que “se trata de un modelo de escuela que posibilite que todos los estudiantes desarrollen un aprendizaje que incluya los conocimientos, actitudes, valores y habilidades que el siglo XXI plantea”. “Se integran las distintas materias en cuatro áreas de conocimiento, proponiendo el trabajo articulado entre distintas disciplinas, sin afectar los contenidos de cada una”, agregó. Tendrán prácticas educativas como actividades personalmente relevantes para el estudiante, es decir que no van a trabajar, sino que continuarán aprendiendo en otros contextos.

Además de señalar la implementación de reformas para mejorar la enseñanza de los chicos, también apuntó a la formación docente. “El ciento por ciento de ellos se están capacitando en el uso de nuevas tecnologías cursando el Plan Trianual de Capacitación”, dijo Miguel, y agregó: “La docencia es sin dudas uno de los trabajos del futuro, por eso quiero agradecerles el amor, el compromiso y la pasión que le ponen a lo que hacen, que es educar a nuestros chicos”.

Respecto a Seguridad, el Jefe de Gabinete hizo hincapié en la creación del Sistema Integral de Seguridad Pública: “Ahora el SAME, los bomberos, los guardianes de plaza, los agentes de tránsito y la policía están comunicados permanentemente”. Asimismo, remarcó la entrega de 25 mil teléfonos con GPS a los agentes como así también la de 700 vehículos nuevos, la capacitación de los efectivos en el Instituto Superior de Seguridad Pública y la incorporación de más y mejor equipamiento.

“Además de cuidar a los vecinos en la calle, abrimos las puertas de las comisarías para que nos puedan plantear sus necesidades y las distintas problemáticas que hay en cada barrio”, sostuvo Miguel.

A su vez, resaltó el Anillo Digital para el control de patentes, el sistema integral de vídeo vigilancia, la inauguración del segundo Centro de Monitoreo del Subte y la unificación del 911 (para llamadas vinculadas a delitos) y del 103 (para emergencias civiles).

En materia de Salud, recordó la creación en 2016 de la Red Integrada de Atención Primaria para separar la salud por niveles de atención. “Ésta permite identificar las necesidades de los pacientes y trabajar de la mejor manera en cada grado de complejidad”, detalló.

También mencionó la inauguración de tres Centros de Salud y Acción Comunitaria (CeSAC); la ampliación de los CeSACs N°30 y N°35 en Barracas, y N°14 en Lugano; la iniciación de la construcción de otros tres centros; y las refacciones en los N° 21 y 25, que estarán listos para comienzos de 2019.

“Además tenemos proyectado la construcción de tres nuevos Centros Médicos Ambulatorios de Referencia, que ofrecerán atención ambulatoria especializada”, reconoció, y complementó: “Dos de ellos se construirán en zona sur, y un tercero será un anexo del nuevo CeSAC N° 22”.

Celebró que todos los Centros de Salud de la Ciudad cuenten con Historia Clínica Electrónica, con 270 mil personas empadronadas y casi 700 mil consultas médicas, y la creación del Sistema de Médicos de Cabecera para que cada familia tenga un profesional a cargo.

Por otra parte, Miguel destacó la inauguración de la guardia del Hospital Cecilia Grierson, “una de las obras más importantes finalizadas este año”, y avisó que “se está trabajando en la construcción del módulo tres, que incluye un Centro Quirúrgico, un Hospital de Día, Servicio de Imágenes y Servicio de Laboratorio”. Además, aludió a las labores en el Hospital Moyano, en el Álvarez, en el Elizalde, en el Durand, y en los hospitales Piñero y Rivadavia, “donde en los próximos días arrancarán con las obras de las nuevas guardias”.

Valoró la inauguración de la nueva Neonatología del Hospital Penna, el Servicio de Bulimia y

Anorexia del Hospital Borda, la sala 32 de pediatría del Hospital Muñiz, el nuevo angiógrafo del Hospital Fernández, el laboratorio del Hospital Gutiérrez, las unidades de terapia intensiva del Hospital Pirovano y del Hospital Durand, y la inauguración de las morgues de los hospitales Ramos Mejía, Marie Curie, Quemados y Zubizarreta.

“Mejoramos las guardias, áreas de recepción y consultorios externos de 13 hospitales generales y dos de pediatría, como también realizamos obras de seguridad en los 13 hospitales de agudos de la Ciudad”, precisó.

Respecto al trabajo que se realiza en Integración Social y Urbana, el Jefe de Gabinete declaró: “Nuestro sueño es que la Ciudad sea una sola, y soñamos también con que no se hable más de villas y sí de barrios en los que todos los vecinos vivamos mejor”.

Así celebró que en el galpón que era conocido como la “Casa de Tarzán”, en el Barrio 31, el Gobierno construyera el Centro de Desarrollo Emprendedor y Laboral (CEDEL), donde los comerciantes se pueden asesorar y los emprendedores pueden adquirir herramientas para llevar adelante sus proyectos, capacitando a casi 2.500 vecinos. “Allí, en el primer piso, pusimos una oficina donde el Jefe de Gobierno va todas las semanas a trabajar”, reveló. Además, Miguel evocó que desde julio los vecinos del barrio pueden acercarse a consultar y a hacer trámites en el CEDEL II, donde funcionan oficinas de AGIP y AFIP, e informó que en otro galpón están construyendo la “Casa del Pueblo”, que estará lista en febrero y funcionará como centro educativo para adultos mayores, y también como espacio contra la violencia de género.

Del mismo modo, destacó la obra de la nueva Autopista Illia, “que integrará al barrio a las más de 2 mil viviendas que hoy están a pocos metros de ella”, y citó al Barrio 20 de Lugano, donde se están construyendo las primeras 552 viviendas en el predio Papa Francisco, que estarán finalizadas en febrero del año que viene (la segunda etapa estará lista para diciembre de 2018).

A su vez, remarcó que la Legislatura aprobó la integración del barrio Fraga en Chacarita, donde viven 2.764 vecinos y que a fin de año verán el comienzo de la construcción de 764 viviendas nuevas. Se refirió a “relocalizar a las 200 familias del Barrio Lamadrid que viven debajo de la autopista”; mencionó el avance en el proceso de integración del barrio Rodrigo Bueno y la distribución de agua potable y nivelación de calles, como así también la construcción de 563 viviendas nuevas.

El Jefe de Gabinete de Ministros en otro pasaje se refirió a la construcción de una cancha en el Barrio 1-11-14; la relocalización de 106 familias del Barrio 26 en el complejo Luzuriaga; los trabajos de reubicación de las 1.294 familias del barrio 21-24 y las 1.837 del Camino de Sirga; y mencionó el trabajo hecho en el barrio Piletones, “donde este año resolvimos algunos problemas técnicos vinculados a pérdidas de agua y saturación de redes cloacales”.

Asimismo, Miguel puntualizó: “Este año, a través del programa de Regularización Dominial, 925 familias tienen las escrituras de sus casas”.

Respecto al área de Desarrollo Humano y Hábitat destacó el avance “de la red de Centros de

Primera Infancia (CPI) para que los chicos entre 45 días y 4 años tengan un lugar para pasar el día, jugar, comer, aprender y recibir todo lo que necesitan para llegar a la edad escolar en igualdad de condiciones", y añadió: "Este año abrimos cinco nuevos CPI, teniendo un total de 77 donde asisten 11 mil chicos".

Sobre la plataforma +Simple dijo: "Para que cada vez más adultos mayores aprovechen la tecnología, la Ciudad ya entregó más de 45 mil tablets, teniendo como objetivo llegar a las 100 mil el año que viene".

Felipe Miguel se expresó sobre la lucha contra la violencia de género: "En 2017 abrimos cuatro nuevos Centros Integrales de la Mujer, sumando un total de 11". Además, explicó que el año que viene se construirán cuatro más y para el 2019 el objetivo es que haya uno por cada Comuna. "También contamos con tres hogares y dos refugios secretos para que el agresor no las pueda ubicar", afirmó.

Señaló que "otro paso muy importante fue comprometernos a mudar para el 2019 al Ministerio de Desarrollo Humano y Hábitat al predio del Elefante Blanco en el Barrio 15", que en diciembre comenzarán las obras.

Respecto a la participación ciudadana, relató que se está implementando un programa de capacitación cívica sobre derechos ciudadanos. "También buscamos incentivar la participación de los extranjeros y continuamos trabajando para mejorar el acceso a la información con planes como "La información en tus manos" y "Compromiso barrial", expresó.

Miguel subrayó la oferta cultural de la ciudad de Buenos Aires, las actividades del Distrito del Arte, el Centro Cultural Recoleta, la puesta en marcha del Transbordador en La Boca, la nueva sede del Instituto de Arte del Teatro Colón, enumeró los festivales y adelantó la continuidad del programa Arte en Barrios.

Con relación a Deportes destacó los preparativos para los Juegos Olímpicos de la Juventud 2018 y las actividades educativas y culturales "en más de 900 escuelas que alcanzaron a 400 mil jóvenes y el año próximo esperamos llegar al millón".

En el área de Turismo recordó la implementación de 13 aplicaciones para telefonía móvil y la realización de "más de 80 eventos gastronómicos que incluyeron a más de un millón de personas".

Respecto a cuidado del Ambiente aludió a que "éste año no se utilizaron 500 millones de bolsas plásticas y se emplearon un millón de ecobolsas; por otra parte son 66 los puntos de recolección de aceite que se transforman en biodiesel y por tanto es reutilizable". "Hemos recogido aproximadamente 1.100 toneladas de materiales reciclables en los 90 Puntos Verdes y para abril de 2018 aspiramos a que sean 210". Por otra parte, "en diciembre mecanizaremos las 532 campanas manuales que se sumarán a las 285 existentes" y remarcó los beneficios del programa Escuelas Verdes así como la implementación de contenedores bilaterales y 30 que serán soterrados en la zona de Once".

Acciones orientadas al cuidado de las mascotas, cercanía con los vecinos, innovación y talento fueron otros de los aspectos abordados por el funcionario en su exposición.

Además informó intervenciones en el espacio público, en particular microcentro, Retiro y Tribunales, Corrientes peatonal, en Once entre las avenidas Corrientes y Rivadavia y en la Reserva Ecológica. Sobre el plan integral de veredas explicó que "hoy el 77% de las esquinas son 100% accesibles y hemos logrado que lo sean en 13 de las 15 Comunas". También avances respecto a baches, lueces Led, sumideros y mobiliario urbano.

En el área de transporte público enumeró progresos, entre otros "en la inversión histórica sobre el subte" y detalló construcciones de Centros de Transbordo y viaductos -sobre las líneas ferroviarias San Martín, Mitre y Belgrano Sur-, pasos bajo a nivel, el fomento del desplazamiento en bicicletas y el Plan de Seguridad Vial.

Vinculado a Infraestructura el jefe de Gabinete de ministros mencionó las obras Paseo del bajo, el Plan Hidráulico, la Villa Olímpica, el soterramiento del ferrocarril Sarmiento, el Parque del Bajo y el Parque de la Estación.

Finalmente, en cuanto a la política fiscal la calificó "austera", afirmó que se redujeron deudas en dólares de la ciudad y que el objetivo es que el área sea lo más transparente y responsable posible.

Durante la sesión especial que comenzó a las 10 con la presidencia de la diputada Carmen Polledo, plantearon sus opiniones y preguntas los bloques de la oposición. El Frente para la victoria a través de los legisladores Carlos Tomada, Lorena Pokoik y Pablo Ferreyra manifestó que se hubiera preferido el eje de la exposición en la ejecución presupuestaria y mayor celeridad en las respuestas a los pedidos de informes; también preocupaciones respecto a la aplicación de las leyes de Comunas, de Seguridad y pidió el cese de la venta de tierras públicas así como "la extensión del horario en el servicio de subtes que entre los años 1913 y 1988 fue de lunes a viernes hasta las 01.30 horas".

Tras un breve cuarto intermedio, SUMA+ planteó consultas referidas a la jerarquización de la carrera docente con rango universitario, al programa Secundaria del futuro, a los presupuestos para los actuales y nuevos Cesacs, la puesta en valor de algunos hospitales, el protocolo de intervención de la Policía de la Ciudad, la falta de datos del mapa del delito, las cooperativas de reciclado, los subtes y el ecoparque, entre otros.

Por su parte, el Bloque Peronista se enfocó en las comunas, en las cooperativas, en el accionar de la Policía de la Ciudad, en el Consejo de Niñas, Niños y Adolescentes y el traspaso de Nación a Ciudad, al ecoparque, al programa BA Elige y al alumbrado público, entre otras cuestiones.

El Frente de Izquierda y de los Trabajadores -FIT- hizo referencias puntuales sobre el área de salud y las guardias colapsadas, la falta de vacantes en escuelas de la zona sur, sobre las viviendas nuevas del Plan Procrear, la situación de los trabajadores del Teatro Colón y acerca de los institutos superiores de la ciudad, entre otros.

El diputado Roy Cortina (PS) enfocó su consulta en el tema de desigualdad de género relacionado con las instituciones y las políticas públicas del gobierno, y expresó que "es la brecha más importante de una sociedad democrática".

A las 16:30, tras un nuevo cuarto intermedio, se reanudó la sesión especial. El diputado Adrián Camps (PSA) cerró la lista de oradores con una serie de preguntas específicas referidas a obras públicas, hidráulicas y de saneamiento del Riachuelo.

Posteriormente, Felipe Miguel respondió detalladamente las inquietudes de los legisladores y a las 17:30 se levantó la sesión.